
14 

Política 
Edición papel digital 

| Viernes 25 | julio | 2025 

La reflexión de Boric en la recta final 
de su mandato: “Uno nunca está 
conforme cuando está en el gobierno” 
El Mandatario también destacó el proyecto que regula el uso de licencias médicas. 
Sin embargo, precisó que “no pueden pagar justos por pecadores”. 

  

Helen Mora, desde Iquique 
  

Desde la comuna de Alto Hospicio, Región 

de Tarapacá, el Presidente Gabriel Boric re- 

pasó la gestión de su gobierno a menos de 

un año del término de su mandato. 

Tras la inauguración del Hospital Alto Hos- 

picio, el Mandatario destacó las políticas 

de salud promulgadas en los últimos cua- 

tro años, entre ellas, la ley Copago Cero. 

“Entendemos que la salud es un derecho 

y no un negocio. La salud es un derecho y 

tenemos que dignificarla y trabajar en esa 

dirección”, defendió. 

En esa línea, reflexionó: “Este Hospital de 

Alto Hospicio se suma a los que hemos in- 

augurado, por ejemplo, en Huasco, en Cu- 

ricó o Lonquimay, en diferentes lugares de 

Chile, donde la gente ve cómo mejora su 

calidad de vida. Sabemos que no es sufi- 

ciente, el rol del gobierno es avanzar para 

ponerse nuevas metas. Uno nunca está 

conforme cuando está en el gobierno, por- 

que cuando llega al punto que quería in- 

mediatamente aparece la meta siguiente”. 

Además, destacó el proyecto que regula las 

licencias médicas, luego de que Contralo- 

ría revelara que alrededor de 25 mil fun- 

cionarios públicos salieron del país bajo 

periodos de reposo. 

Y añadió: “Me junté con dirigentes de la 

ANEF, que nos plantearon sus preocu- 

paciones respecto al nuevo proyecto que 

viene a regular la situación de las licencias 

médicas, que quedó en evidencia que ha- 

bía mucho abuso. Pero somos conscientes 

que hay un derecho, que no pueden pagar 

justos por pecadores. Tenemos que regular 

de mejor manera”. 

El nuevo hospital 
Con una inversión de más de 126 mil mi- 

llones de pesos, el recinto de Alto Hospi- 

cio es el primero de mediana complejidad 

de esta comuna de la Región de Tarapacá. 

Cuenta con una superficie de 48.214 me- 

tros cuadrados, cuatro pisos y un heli- 

puerto para emergencias. Además, con- 

templa 235 camas, 7 pabellones, 12 cupos 

UTI, entre otras prestaciones. 

“Hemos logrado, con un trabajo de Estado, 

porque esto no es un trabajo de Gobierno, 

los hospitales son un trabajo de Estado, me- 

jorar la calidad de las personas y eso es para 

mí un tremendo orgullo”, destacó Boric. 

“Vamos a seguir avanzando, porque acá la 

inauguración va a continuar con otros ser- 

vicios nuevos. Vamos a tener la hospitali- 

zación de ginecología, vamos a aumentar 

los pabellones, la unidad de diálisis que 

también va a funcionar acá, la hospitali- 

zación domiciliaria, el pensionado, y en el 

fondo quiero decirles que la dimensión, la 

extensión de la atención, va a seguir mejo- 

rando para las familias de Alto Hospicio”, 

dijo el Mandatario. 

Añadió que luego se abrirá la unidad hos- 

pitalaria de cuidados intensivos en psi- 

quiatría, además del casino para los fun- 

cionarios a fines de este año. 

Luego, la ministra de Salud, Ximena Agui- 

lera, destacó que “en esta obra se mate- 

> El Presidente Gabriel Boric. 

rializan las tres prioridades que tenemos 

como sector: avanzar en la oportunidad 

de la atención, acercando la atención a la 

gente. Contar con mayor capacidad ins- 

talada para cirugía, para atención hospi- 

talaria. Y el tema de la salud mental, que 

es una prioridad que nos ha establecido el 

Presidente desde el primer momento que 

llegamos. También se están prestando ser- 

vicios a aquello, y además se ha trabajado 

en mejorar las instalaciones”. 

  

Las gestiones de Castro 
para avanzar en la multa 
para voto obligatorio 

En el programa Desde la Redacción de La 

Tercera, el presidente de la Cámara de Di- 

putados, José Miguel Castro (RN), detalló 

las gestiones para avanzar con el proyec- 

to que establece multas para los electores 

que no acudan a votar en las próximas 

elecciones. 

Tal como adelantó en la Cuenta Pública 

del Congreso, el diputado citará una se- 

sión extraordinaria para debatir sobre la 

iniciativa. 

Castro señaló que en dos semanas de- 

bería resolverse la aprobación o rechazo 

de la multa para ciudadanos, que se en- 

cuentra trabada por las diferencias en 

torno a la aplicación de sanciones para el 

electorado extranjero. 

Una vez que vuelva a Sala, el líder de 

la testera se comprometió a citar nue- 

vamente una sesión especial y añadió: 

“Lo despacho al Senado, y en el Senado 

he conversado con distintos presidentes 

de partidos, con distintas colectividades, 

y estarían de acuerdo a sacarlo limpio, 

como nosotros lo enviemos para que no 

se vaya a comisión mixta”. 

En este tema también deslizó críticas al 

Ejecutivo.   

General (r) Cuellar se suma a comando de Kaiser 
como encargado de seguridad 

  

El candidato presidencial del Partido Nacio- 

nal Libertario (PNL), Johannes Kaiser, pre- 

sentó al general (r) del Ejército, Luis Felipe 

Cuellar, como encargado del programa de 

seguridad en su campaña con el objetivo, 

según afirmó, de que el miedo “cambie de 

bando”. 

Acompañados del vocero del área de se- 

guridad, Hans Marowski, y el diputado 

Cristián Labbé, en la Plaza de Artesanos de 

Recoleta, expusieron parte de las directrices 

que guiarán su campaña en la materia. 

Cuellar agradeció la invitación de partici- 

par en lo que calificó como “titánica labor” 

y advirtió que el país enfrenta una situación 

crítica en seguridad. “Vamos a poner todas 

las capacidades del Estado para combatir el 

crimen organizado, narcotráfico, terroris- 

mo y delincuencia común”, enfatizó. 

“Es angustiante ver cómo las personas 

honradas tienen que invertir cantidades 

importantes de dinero en colocar rejas, cer- 

cos eléctricos, vigilantes, cámaras, para po- 

der conciliar el sueño”, añadió. 

Dentro de eso, el general (r) expuso parte 

de las medidas que desean proponer, entre 

ellas la más concreta es volver a penalizar 

el ingreso al país por pasos no habilitados, 

esto como una política que busca frenar 

la migración irregular que, según indicó, 

“facilita la expansión del crimen transna- 

cional”. 

Kaiser señaló que estos problemas tienen 

que “ser solucionados no por políticos, sino 

que por los expertos en la materia”, inde- 

pendiente de su “color político”.   

PS rechaza posible cambio 
de nombre de avenida Salvador 
Allende en San Miguel 

Luego que La Tercera diera a conocer la 

pugna desatada porque el próximo 5 de 

agosto, la alcaldesa de la comuna de San 

Miguel, Carol Bown (UDI), presentará 

en el Concejo Municipal los resultados 

de una consulta ciudadana a los vecinos 

sobre el cambio de nombre de la aveni- 

da Salvador Allende y volver al antiguo 

nombre, Salesianos, el Partido Socialista 

manifestó su “categórico rechazo” a la 

medida. 

A través de una declaración pública, la 

mesa directiva del PS manifestó que “este 

intento no puede ser entendido como 

una simple decisión administrativa. Se 

trata de un acto que desconoce y desva- 

loriza la memoria democrática del país”. 
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